



ACTA Nº 11
Junta Directiva de Médicos del Mundo Andalucía
Celebrada en Sevilla y por Skype, el 3 de Julio de 2018

Asistentes	Invitado/as
<ul style="list-style-type: none"> • GALLEGO VAN SEIJEN, SOFIA • TORRÓ GARCIA-MORATO, CRISTINA • CARRASCO GARZON, FRANCISCO • GONZALEZ GALIANA, TERESA • GARRUCHO MORENO, JOAQUIN • CRUZ SANCHEZ, TERESA <p><u>Excusan Ausencia:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • RODRIGUEZ PEREZ, LUNA • LOPEZ SANCHEZ, VIRGINIA • ARANDA MONTILLA, VICKY 	<ul style="list-style-type: none"> • WLADIMIR MORANTE • PILAR RODRIGUEZ • VALENTIN MARQUEZ • JAVIER VALLE • M^a JOSE MARTIN MEDINA • JOSE MANUEL MUÑOZ • PABLO SIMON • CARMEN ZAMORA

ORDEN DEL DIA:

- 1. Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la reunión anterior**
- 2. Información sobre presupuesto y proyectos**
- 3. XX Aniversario y Asamblea en Málaga**
- 4. Debate y toma de decisiones en el Área de Inmigración**
- 5. Ruegos y Preguntas**

.....

1. Antes de comenzar, se aprueba cambiar el orden de los puntos para tratar los temas de inmigración tras la información sobre presupuestos, puesto que algunas personas implicadas tienen que marcharse antes. Asimismo, desde la presidencia se solicita incluir un punto en el orden del día para aprobar un nuevo proyecto que se ha propuesto desde Almería. Se acuerda incluirlo.

2. Lectura y aprobación del acta de la reunión anterior.

Se aprueba por unanimidad el acta de la reunión anterior.

3. Información sobre presupuesto y proyectos

Para final del año se estima que habrá un incremento de gasto en personal de 4000 €, debido a las subidas salariales, la indemnización de Carolina Alonso y la parte correspondiente de los honorarios de Francisco Rabé en ILT. El impacto queda amortiguado gracias a que no se sustituyeron ni a Francisco Rabé ni a la mediadora de Almería, inmediatamente. Aunque aún quedan muchas subvenciones por resolver, se estima que se alcanzarán unos ingresos para los proyectos de Inclusión Social cercanos a los previstos en el presupuesto 2018. Hay que tener en cuenta que más de 50.000 euros provienen de las bolsas de MdM.

No obstante Teresa González quiere dejar constancia, como Tesorera, de que la JDA no puede asumir la responsabilidad de decisiones que no ha tomado, sino que se han producido siguiendo criterios de la Dirección Técnica de MdM, que parece que no han tenido suficientemente en cuenta la situación de déficit en la que se encuentra la sede y significa la asunción de gastos fijos



que se genera para el futuro, y advierte que para el año 2019 podemos tener graves problemas de gastos en personal, que pueden poner en peligro las contrataciones actuales.

En todo caso, se reitera la necesidad de promover la captación de recursos y, sobre todo, la captación de socios, para generar ingresos estables que no dependan de las subvenciones.

4. Proyecto de Almería

Sofía informa brevemente del proyecto que han comenzado a realizar con mujeres en la prisión de Almería, a petición de una voluntaria que está trabajando en este centro. Se trata de talleres de capacitación para fortalecer su autoestima y capacidad de decisión frente a las situaciones de violencia. Alicia está preparando el proyecto para su presentación formal. Carmen Zamora plantea que el trabajo en prisiones tiene peculiaridades que hay que tener en cuenta y, sobre todo, no debemos asumir competencias que corresponden al personal de la prisión. Sofía sugiere que Carmen pueda orientarlas en este proyecto, por lo que se pondrán de acuerdo para que pueda llevarse a cabo adecuadamente.

5. Debate y toma de decisiones en el Área de Inmigración

Ante los acontecimientos que se están sucediendo, queremos abrir un debate en tres líneas diferentes, relacionadas con la Inmigración, para concretar nuestra posición al respecto:

- a) Asentamientos y Temporero@s en la provincia de Huelva
- b) CIES / Frontera Sur en Andalucía
- c) Menores No Acompañados (MENAS)

TEMPORER@S EN LA PROVINCIA DE HUELVA.-

Valentín propone que antes que nada hagamos una exploratoria y contactemos con las asociaciones que ya trabajan allí, sabemos que están MZC, APDH y Huelva Acoge. Ya sabemos que las alertas por estas crisis en la provincia de Huelva son cíclicas, de hecho, en fechas pasadas se hizo una exploratoria, pero no se llegó a realizar ninguna intervención, sin embargo, parece que ahora la situación revierte una mayor envergadura y tendremos que tomar una decisión sobre qué hacer.

En todo caso, cualquier planteamiento estará basado en un equipo de voluntariado, soportado desde el equipo técnico en Sevilla.

Tras un breve debate, se acuerda realizar esta exploratoria y, con la información recabada, hacer una propuesta a la JDA sobre qué hacer.

CIES / FRONTERA SUR EN ANDALUCÍA.-

Pablo Simón plantea que hay que estar muy atentos y activos ante la ofensiva contra la FRONTERA SUR. MdM Granada forma parte de la RedGra y de la plataforma CIES NO. Estamos trabajando activamente junto con otras organizaciones en un protocolo de acogida de la población subsahariana que llega a Granada, con otras organizaciones, aunque la Cruz Roja no está queriendo colaborar mucho. El tema lo está liderando el Área de Igualdad del Ayuntamiento. De todas formas, hay una cuestión importante a debatir: ¿Cual va a ser la respuesta de Médicos del Mundo a la crisis migratoria? **Pablo Simón considera que la JDA debería instar a que el Grupo Estratégico de MdM de Inmigración se pronunciara al respecto.** De momento en MdM Granada están implicados en este Protocolo unos 12 médicos/as voluntari@s, haciendo



valoraciones rápidas de salud cuando llegan grupos grandes. El día 11/07/18 se cierra el protocolo de atención a migrantes en las llegadas. Por ello hay que decidir qué vamos a seguir haciendo.

José Manuel Muñoz nos cuenta que la llegada de migrantes a Málaga está siendo espectacular. Por ello han tenido varias reuniones con CEAR, CRUZ ROJA y MALAGA ACOGE, para coordinar una estrategia común. María José Martín desde Málaga, también nos insta a conseguir que sea la administración la que se haga cargo del tema, tanto en su ámbito sanitario como social, así nosotros solo tendríamos que derivarlos. José Manuel Muñoz propone tender una mano a Cruz Roja, pero Carmen Zamora recuerda que Cruz Roja está subcontratada por el Estado para realizar esta labor. En este sentido Pablo Simón también aboga por hacer una asistencia sanitaria en cierto nivel, pues no ve suficiente mediar para acercar a las personas al sistema de salud pública, a sabiendas de las muchas barreras que tienen que enfrentar dentro del mismo.

Pablo Simón enviará a Málaga el protocolo que se está trabajando con el Ayuntamiento de Granada, para que sirva de referencia y trabajemos en la misma línea en todos los municipios donde se plantee.

También comentan en la Junta Directiva la importancia de que el voluntariado que realice estas tareas tenga un compromiso específico para ello, de manera que tengan cobertura legal.

Pablo Simón nos cuenta que ha estado recientemente en Nador y en Melilla. De Nador nos cuenta que hay miles de personas en el monte esperando para cruzar en pateras a la península. En cuanto a Melilla, el perfil de intervención de MdM es bastante bajo en el tema de la incidencia política, atienden sobre todo a los MENAS con la Unidad Móvil.

Cristina Torró se encarga de hablar con Mercedes Navarro para proponer el comienzo de los trabajos del grupo Frontera Sur, que podría comenzar con una visita a Sevilla de Silvia de Melilla y unas jornadas al respecto en Málaga, con el resto de organizaciones implicadas. Se propone introducir una mesa sobre Frontera Sur con estas organizaciones en la Asamblea General de MdM Andalucía que será en el 6 de Octubre y en Málaga. María José Martín y José Manuel Muñoz lo ven viable y lo consultarán al equipo que está organizando la Asamblea.

Fran Carrasco nos cuenta que desde el TIC se va a elaborar un posicionamiento de inmigración desde el punto de vista de la comunicación e incidencia política.

Se debate sobre la necesidad que tenemos de aclarar la postura a mantener al respecto a los CIES, hasta ahora nos hemos pronunciado contra la instalación de CIES en Almería, Málaga, Granada, así como contra el CATE de Motril, pero no sobre los de Algeciras ni Tarifa, porque no tenemos presencia allí. La cuestión es si debemos tener alguna, como sede de Andalucía. José Manuel Muñoz y Pablo Simón se ofrecen para hacer una visita a los CIES de Algeciras y Tarifa, contactar con las organizaciones en la zona, ver que se está haciendo allí y valorar en qué podría contribuir MdM. Siempre contando con voluntariado y con apoyo desde Málaga.

Francisco Carrasco dice que en MdM Andalucía no hay recursos suficientes para hacer incidencia política en el tema de los CIES.

MENORES NO ACOMPAÑADOS (MENAS)

Por otro lado, Cristina Torró nos comenta que Andalucía Acoge nos contactó para una estrategia de incidencia política sobre los MENAS. Carmen Zamora opina que le parece bien que nos unamos a Andalucía Acoge y María José Martín nos comenta que sabe que la Junta de Andalucía está elaborando un borrador de protocolo sobre los MENAS en centros de acogido, pero que aún no está terminado. Desde la Consejería de Salud habían contactado con nosotros para elaborar este



protocolo, aunque después no se ha concretado aún. Pablo Simón comenta la importante inversión que se está realizando para la acogida de esta población menor en Andalucía, pero que los centros están desbordados y saturados. Se acuerda que Cristina Torró se pondrá en contacto con Andalucía Acoge para concretar mejor la colaboración que se solicita.

6. XX Aniversario y Asamblea en Málaga

María José Martín y José Manuel Muñoz nos cuentan que la Inauguración del XX será el próximo jueves día 12/07/18, a las 11, 00 horas en la calle Alcazabilla, intervendrán el Alcalde de Málaga y Cristina Torró como Presidenta de MdM Andalucía

Esperamos contar con los medios de comunicación y en especial con la Cadena Ser, aunque hasta el día de hoy aún no han firmado el convenio. En cuanto a la grabación de las cuñas publicitarias, se comenta que hay que prepararlas ¿quién las va a realizar y supervisar?
Por otro lado, María José Martín nos comenta que la Asamblea se celebrará el sábado día 6 de octubre en el Centro de la Noria. En próximas reuniones perfilaremos los contenidos.

Sin más asuntos que tratar, se da por terminada la reunión, siendo las 20.00 horas del día 3 de Julio de 2.018

Fdo. P.A. Tesorera
Teresa González Galiana

Vº. Bº.: La Presidenta
Cristina Torró García-Morato.